

La Rencontre Valdôtaine de l'année prochaine à Challand-Saint-Victor



Après le dévoilement des plaques commémoratives, une gerbe a été déposée au pied du monument

INTROD (mye) La rencontre annuelle entre «valdôtains du pays» et «valdôtains émigrés», organisée par la Présidence de la Région, en collaboration avec les institutions du territoire régional, s'est déroulée dimanche 12 août, avec la participation de plus de 450 personnes. La première partie de la journée, à Rhêmes-Notre-Dame est commencée sur les notes du Corps philharmonique de l'Association nationale des Alpines-Section valdôtaine (ANA), la Messe animée par la maîtrise d'Introd et les discours officiels du syndic de Rhêmes-Notre-Dame Corrado Oreiller, du syndic d'Introd Vittorio Anglesio, du président du Cofesev-Comité Fédéral des Sociétés d'Emigrés Valdôtains Aldo Daudry, et du vice-président de la Région Elso Gerandin, à la présence du sénateur Albert Lanièce et aussi du syndic d'Aoste Fulvio Centoz, absente la députée Elisa Tripodi.

Après le dévoilement des plaques commémoratives, une gerbe a été déposée au pied du monument. «Cette fête est aussi l'occasion pour dévoiler un bas-relief, à côté de notre petit monument aux morts, dédié à trois soldats de Rhêmes, décorés lors de la Première Guerre mondiale, cent ans après sa fin», il s'agit d'Isidoro Centoz, de Maurizio Oreiller et de Giuseppe Segor. Le premier et le troisième

appartenaient au corps des Chasseurs Alpains, tandis que le deuxième était un soldat incorporé dans la milice territoriale. «*Italiens ou français, valdôtains et émigrés, ils portaient le même casque et ils se sont battus pour les mêmes valeurs*» a dit le syndic de Rhêmes-Notre-Dame, Corrado Oreiller.

Pour le syndic d'Introd Vittorio Anglesio «*La Rencontre est une occasion pour approfondir les thèmes "à la une" concernant la Vallée d'Aoste et de rester de façon stricte en contact avec la vie de l'Administration et de la communauté locale. Elle représente aussi une opportunité pour mieux connaître et faire connaître les Vallées du Grand-Paradis, avec leurs beautés paysagères et culturelles.*»

«*Pour nous, valdôtains de l'étranger, ce traditionnel rendez-vous du mois d'août, est et sera toujours, un moment attendu et apprécié.* - a déclaré le président du Cofesev, Aldo Daudry - *Pour nous, c'est avant tout une opportunité pour retrouver parents et amis, pouvoir échanger en français certes, mais surtout en patois, dans ces beaux langages qui, de tout temps, ont constitué le ciment de l'identité valdôtaine, de son autonomie et de son unité.*»

En fin de matinée, les participants se sont déplacés à Introd, pour un déjeuner convivial dans le chapiteau situé en face du château, suivi d'un après-midi dansant animé par la compagnie du musicien Erik Bionaz et les Poudzo valdoten.

Le jour après, lundi 13, s'est déroulée au Palais régional la traditionnelle table ronde, où

les représentants des associations d'émigrés ont soumis leurs questions au vice-président de la Région, Elso Gerandin, et aux assesseurs Chantal Certan, Paolo Sammaritani, Stefano Borrello et Claudio Restano. Elso Gerandin a garanti aux participants l'intention de «*maintenir les actions et les mesures en faveur de l'émigration valdôtaine à l'étranger et d'assumer tous les engagements pris au niveau politique, visant à défendre l'identité, de même que l'esprit montagnard et francophone de la communauté valdôtaine.*» «*Dans le cadre des relations institutionnelles, la défense de nos droits et de notre Statut spécial est à la une de notre agenda politique.* - a continué le vice-président, en répondant à la première question des représentants des associations d'émigrés - *Il faut que, dans le cadre des réformes institutionnelles, les principes de l'entente avec l'État soient validés pour éviter que des réformes statutaires puissent mettre en danger notre loi constitutionnelle et les compétences acquises par la Vallée d'Aoste jusqu'à présent.*»

En ce qui concerne la francophonie, l'assesseur Chantal Certan a rappelé que «*l'identité de la Vallée d'Aoste plonge ses racines dans le français et que le Gouvernement poursuivra son action afin de réaffirmer l'importance de ce pilier identitaire pour les Valdôtains.*» La Maison

du Val d'Aoste à Paris conservera «*son rôle d'ambassade pour les émigrés*», en promouvant le «*label Vallée d'Aoste*». L'assesseur Claudio Restano a rassuré les représentants des associations d'émigrés au sujet des innovations liées à la mise en services des trains bimodes achetés par la Région, tandis que le vice-président de la Région et assesseur à l'Environnement, Elso Gerandin a rappelé que la Vallée d'Aoste a atteint un taux élevé de collecte différenciée, très proche du pourcentage fixé par la législation nationale et dont les valeurs sont supérieures aux objectifs minimaux fixés.

À la fin de la table ronde, a été communiqué le calendrier des Arbres de Noël: ils se tiendront à Lyon, le 9 décembre 2018; à Grenoble, le 6 janvier 2019; à Paris, le 19 janvier 2019 et à Séez, les 23 et 24 mars 2019. La Rencontre valdôtaine de l'année prochaine se tiendra à Challand-Saint-Victor, le dimanche 11 août.